

## 香川県立高松商業高等学校教諭 野球部監督 長尾健司 氏による講演会を開催

6月22日(水)、香川大学 OLIVE SQUARE 多目的ホールにおいて、香川県立高松商業高等学校教諭(野球部監督)の長尾健司氏を講師に招き、「甲子園準優勝・古豪復活劇に学ぶ人間力育成について」と題して、長尾学長、藤井理事(教育担当)の他、全役員が出席の下、学生・教職員の意識改革や人間力育成を考える機会として、講演会を開催しました。

長尾監督は、平成23年に香川大学教育学部附属坂出中学校の野球部監督として、同校軟式野球部を文部科学大臣杯第2回全日本少年春季軟式野球大会初出場に導きました。また、異例の中高人事交流により、平成26年4月に監督に就任した香川県立高松商業高等学校硬式野球部では、平成28年3月の第88回選抜高校野球大会に20年ぶりに出場し、全国の並み居る強豪との激闘の末、栄誉ある準優勝を果たす等多大な成果を収められました。

講演会では、教育者としての経験に基づき、生徒のやる気を引き出し、個性を生かしながら、自ら考え行動できる人間力育成について、「1.「失敗」と書いて「せいちょう」と読む」、「2.「プロフェッショナル」の「プロ」は「プロセス」の「プロ」」、「3.「価値ある答え」は、「考えた答え」であり、「正しい答え」ではない」、「4.究極の自主性を目指して」という4つのポイントを軸に講話がありました。

参加した学生・教職員は、甲子園での激闘の映像を交えた長尾監督の情熱とユーモアあふれる講話に刺激を受け、時には会場全体が笑いに包まれながら、真剣な眼差しで熱心に聞いていました。



## イベントカレンダー

7月21日(木)～8月27日(土)

### 【第17回企画展】「ハチの世界」

■開催日：7/21(木)～8/27(土)  
(※休館日：月、8/11(木)～18(木))

■開催時間：10:00～16:00

■展示内容

いろいろなハチ

ハチのあしごと

スズメバチ

ミツバチ

世界のアリ・日本のアリ

アリのくらし

アリと暮らす生き物

その他、企画中イベントも

盛りだくさん！

詳しくは博物館HPを見てね！

☆お問い合わせ先：香川大学博物館 087-832-1300



8月4日(木)

### 危機管理セミナー

■開催時間：10:30～12:00

■場所：

【卒研】研究交流棟5階研究者交流

スペース

【工学部】4.3.0.1教室

【農学部】DS.3.0.2 講義室

【医学部】管理棟3階テレビ会議室

☆お問い合わせ先：

国際グループ 087-832-1193

8月5日(金)

### トピタ×JAPAN「地域人材コース」

第5期香川県社行会

■開催時間：10:00～11:30

■場所：OLIVE SQUARE2F 多目的ホール

☆お問い合わせ先：国際グループ 087-832-1193

8月5日(金)

### 企業経営者・人事担当者との交流会

■開催時間：15:00～16:30

■場所：大学会館2F

ペーカリーカフェソラミ

■対象：島内大学・専門学校に所属している外国人留学生

(学年不問)

☆お問い合わせ先：

国際グループ 087-832-1194

図書館中央館 夏季長期貸出について

学内利用者を対象に長期貸出を実施いたします。

■長期貸出期間：7/15(金)～9/30(金)

■返却期限日：10/17(月)

☆お問い合わせ先：香川大学図書館中央館

8月12日(金)～14日(日)

### 『第51回さぬき高松まつり』

8月12日(金)～14日(日)

「総おどり」に香大生が参加します！

一緒に盛り上がりましょう！

8月14日(日)

【開催時間】：18:40～スタート 【開催場所】：中央通り  
(2時間程度)



★「かかん」とは…？★

「書かない」という意味です。皆さんもう刷り見難いは書かれましたが？ついつい「書かないからこない。こないから書かない。」となってしまいますよね。讃岐弁では「書かんけんこん。こんけん書かん。」となります。なんだか木琴や鉄琴を打つリズムのようです。SNSが浸透し実際に文字を書く機会が減っていますが、季節の挨拶は大切にしたいですね。皆さんも手書きの暑中見舞いを書いてみませんか？

発行：香川大学広報室

soumkot@jim.ao.kagawa-u.ac.jp

香川大学ホームページ

<http://www.kagawa-u.ac.jp/>



## 学長閑話

### お祭り

- 前号でお話ししたように、窮屈になった社会を変える一工夫についてふれてみたい。
- 歴史は70年周期で巡っている（神田昌典著、『2022～これから10年、活躍できる人の条件 (PHPビジネス新書)』より）という。その中で、フランス革命、ロシア革命、第二次世界大戦等では、何百万人という人が犠牲になっている。それに比し、明治維新は数万人で、静かな大改革が成功した。著者によれば、数か月続いた「ええじゃないか」狂乱（祭り）が時代の大混乱を収束に導いたという。私の知る限りでは、老若男女がコスプレし、・・・してもええじゃないかと乱舞し世相を風靡席巻した民衆運動であったようだ。金銭的・人的犠牲もなく、深刻な事態に至らず世相を変革させてしまった、全くの無血革命である。
- 現在に心を移すと、大震災の後遺症と相次ぐ自然災害への不安、人口減少（少子高齢化）、世界的経済の停滞など不安と閉塞感が満ちている状況で、地域の古き良き伝統を今に受け継ぐ日本式のお祭りが、意外と時代を変える力になるのではと思う。現在、本学ではオープンキャンパス、大学祭、地域では瀬戸内国際芸術祭をはじめ、里山、里海等の恵まれた自然環境のもとで多くの祭りが企画され、そこでは地域や外国の方々との交流がなされ、人と人の様々な絆が生まれている。諸々の社会不安や新たな天災も危惧されている今こそ、人との繋がりがいざという時の危機対応に大きな力になると思うのだが・・・。
- 本学もさらに地域やグローバルな交流をメインとしたお祭り、フェスティバルを企画し、地域や他の組織の人々との繋がりを深めてはどうか。

## 香大サークル紹介

### 邦楽部竹友会

や三味線、尺八を弾いています。練習は毎週曜日と木曜日の2回しており演奏会にむけて日々練習に取り組んでいます。また、演奏する曲は現代曲が中心なので楽しく練習しています。冬には一番大きな演奏会である定期演奏会が行われます。大人数の前で数多くの曲を演奏します。冬の定期演奏会の他にも四邦連、クリスマス会などイベントが盛りたくさんです。気軽に見学に来てください。

活動場所 部室、教室



私たちヨット部は、インカレ国公立大1位という目標のもと、日々練習に励んでいます。ヨットとは、風の力を借りて進む乗り物で、2人乗りのヨットに乗り、レースの順位を競うスポーツです…と言ってしまえば単純ですが、とにかく奥が深いです。2人で苦難を乗り越えてつかみとった勝利は、本当に素晴らしいものです。大学から始めた人がほとんどで大変なこともありますが、得られるものは本当に大きいと思います。私たちといっしょにヨットに乗りませんか？

活動場所 高松市立ヨット競技場

### 医学部ハンドボール部

こんにちは！医学部ハンドボール部です。

男子は毎週水曜日と金曜日、女子は毎週水曜日に医学部体

育館で楽しく練習しています。男子は西医体及び関西医薬リーグの優勝を目指し日々切磋琢磨しています。女子は県の社会人リーグに毎年出場しています。初心者もたくさんいるので、ハンドボールってなんだろうって方はぜひ部活を見学に来て下さい！マネージャーも絶賛募集中です！一緒にハンドしましょう！

活動場所 医学部体育館

